

Mixte par quatre 2023

Finale de comité

25-26 mars 2023

Compétition assez classique à mon agenda depuis que je joue en Guyenne, le mixte par quatre sera encore au programme cette année, plus ou moins dans la même équipe que l'an dernier. Plus ou moins pour deux raisons : l'an dernier nous n'avons pas pu jouer dans la disposition prévue, cette fois-ci je devrais enfin pouvoir jouer en face de Marie-Laurence Janotto ; et Gérard Bancel a changé de partenaire, pour se retrouver cette fois en face de Nathalie Clément-Bollée, mon ancienne partenaire... de mixte par quatre ! La troisième paire, celle constituée par notre capitaine Bernard Klesse et Jocelyne Miroglio, reste inchangée. Nos objectifs aussi resteront a priori inchangés : s'amuser et aller jouer la finale de Ligue. Curieusement, nous avons bien progressé à l'indice par rapport à l'an dernier, la concurrence étant probablement moins dense. Nous sommes en effet cinquièmes sur les 28 équipes inscrites au moment où je tape ces lignes, avec certainement neuf ou dix équipes qualifiées pour la Ligue. Il n'y pas forcément d'équipe terrifiante en haut de tableau malgré la présence de quelques grands noms (pas d'épouvantail Fleury comme l'an dernier), ça devrait rester assez ouvert. Bien sûr, ayant fini deuxième à ce stade-là l'an dernier, on peut difficilement espérer mieux, mais on a tout à fait les armes pour sortir de cette finale avec un classement au minimum honorable. Niveau organisation, rien d'original, Suisse de sept matches de 12 donnes sans mi-temps. Le tirage du Suisse risque d'ailleurs d'avoir une incidence forte sur le résultat final, dans la mesure où le nombre limité d'équipes de niveau solide permettra sûrement à certains de passer entre les gouttes. En ce qui nous concerne, le premier match nous opposera mécaniquement à une équipe de niveau proche du notre, ensuite on verra bien !

Premier match : équipe DULUCQ

Seulement 27 équipes se présenteront finalement pour le premier match du samedi, ce qui va modifier notre adversaire du deuxième match (on devait initialement rencontrer l'équipe Debin dans laquelle officie notamment Georges Iserte qui a joué l'Interclubs avec nous l'an dernier). Mais pour l'instant, c'est bien face à Dulucq qu'on commence notre week-end, et nous jouerons ce premier match en EO salle fermée (Marie-Laurence n'aime pas la salle ouverte, ça me changera de d'habitude), avec Gérard et Nathalie en ouverte. Si ma partenaire espérait un début tranquille pour se mettre en confiance, ce sera raté, puisqu'elle va être à la manoeuvre d'un contrat délicat sur la toute première donne :

Donne 7 (Tous vulnérables)

	♠	A D 6 4 3		
	♥	R 5		
	♦	8 5 4		
	♣	A 9 3		
♠	V 9 7		♠	R 10 5
♥	A V 10 9 6		♥	D
♦	R 7 6 2		♦	A V 9
♣	5		♣	R D 8 6 4 2
	♠	8 2		
	♥	8 7 4 3 2		
	♦	D 10 3		
	♣	V 10 7		

Ouverture d'1♠ en troisième en Nord, il semble difficile d'éviter le contrat de 3SA en EO (on a en pratique enchéri bêtement 2♣ - 2♥ - 3SA). Entame pique pour l'As suivi d'un deuxième pique, comment faut-il jouer le contrat ? Le manque de communication vers le mort impose d'écraser la Dame de coeur de l'As, et à espérer faire trois ou quatre carreaux selon la répartition des coeurs. Mais on peut aussi prendre la deuxième levée au mort pour jouer trèfle vers la main, ce sera probablement duqué par Nord et fera gagner un temps. Comme étaient les cartes, si Nord ne duque pas à trèfle, il file immédiatement 10 levées. S'il duque on n'est pas encore rendus, mais déjà mieux parti pour espérer rentrer 3SA. Si on ne joue pas trèfle à la troisième levée, on est très mal puisque les carreaux ne coopèrent pas du tout. Marie a joué coeur d'abord, les piques ont été affranchis et, une impasse carreau ratée plus tard, ça s'est fini à -3. Même contrat à l'autre table, mais qui sera rentré, on perd donc pas moins de 14 IMPs pour bien commencer la journée. Pas de quoi paniquer toutefois, un meilleur fond de jeu va nous permettre de remonter petit à petit. D'abord deux IMPs sur une donne de partielle, puis on en reperd un en rentrant 3SA avec un trou à pique (l'entame ne sera logiquement trouvée à aucune des deux tables, et les piques étaient de toute façon 4-4), on en regagne trois sur un 3♠ que Marie-Laurence regrattait pourtant d'avoir chuté (de fait on lui avait filé, mais l'autre table a poussé à la manche). Une égalité un peu frustrante quand une entame singleton simplifie énormément le jeu de la carte sur un 4♥ adverse, puis à nouveau 5 IMPs pour nous quand l'autre table a encore tenté un 4♠ désespéré (on a cette fois tranquillement pris nos neuf levées à 3♠). À la moitié du match, on est toujours menés, mais seulement de 5 IMPs, et ça ne va pas durer longtemps :

Donne 1 (personne vulnérable)

	♠	R V 8 7 6		
	♥	A R 10 8 6		
	♦	R V 5		
	♣			
♠	A D 9 5		♠	2
♥	V		♥	D 7 5 3
♦	D 7 6 4		♦	A 9
♣	A R 4 2		♣	D V 9 8 7 5
	♠	10 4 3		
	♥	9 4 2		
	♦	10 8 3 2		
	♣	10 6 3		

Ouverture d'1♠ en Nord suivie de deux Passes (pas le genre de la maison de glisser 1SA en Sud à notre table, pourtant ça aurait pu bien nous gêner), quel réveil choisissez-vous avec ma main en Ouest ? C'est assez pénible, on n'a strictement aucune envie de contrer avec un single coeur, mais la seule alternative est de décrire la main comme régulière, et 2SA est assez clairement surbiddé (17-19 en Standard). Bon, tant pis, la teneur à pique me convainc de tenter quand même 2SA. Surenchère à 3♥ en Nord (ouf, comme ça je ne les entendrai pas en Est !), et Marie-Laurence a simplement conclu à 3SA, qui est une formalité comme sont les cartes (je finis à dix levées). De l'autre côté, il semble que ça ait aussi réveillé par 2SA mais que la séquence ait ensuite divergé pour aboutir à 5♣. Rien de grave a priori puisque 5♣ est aussi sur table, mais il sera chuté, on récupère 10 IMPs pour passer devant. J'interviens ensuite à 1♥ dans quatre coeurs histoire d'aller jouer 2♥ en fit 4-3 plutôt que 2♠ en fit 5-3, les adversaires n'appellent pas le 3♦ évident qui leur tendait les bras et filent un nombre de levées assez élevé à la carte pour me permettre de rentrer 2♥, on gagne 6 IMPs de plus. J'en perds ensuite deux en essayant d'optimiser mes chances de gain sur un 3SA qui ne pouvait pas chuter comme étaient les cartes, puis c'est au tour de Sud de tenter un 3SA normal. J'entame du 10 de coeur dans A10975, le mort étale D6 mais ça ne plonge pas de la Dame, ma partenaire fournit le 3 et le déclarant fait le levée du Roi. Quand ma partenaire reprend la main peu de temps après, elle rejoue le 2 de coeur et mon As écrase évidemment la Dame du mort (le 4 chez le déclarant). Estimant que sur la séquence proposée le déclarant ne peut pas raisonnablement ne plus avoir de coeur, je switche tranquillement, et on finit par prendre les cinq levées auxquelles on avait droit. L'autre table a du joyeusement rejouer dans la fourchette puisque le contrat a été filé, encore 12 IMPs du bon côté. On en reperd un sur un nouveau 3SA adverse (il y avait un chelem mineur à jouer malgré l'intervention adverse, mais aucune des deux paires en NS ne s'en est approché), puis on termine avec une petite enchère technique : 1SA - 3♦ pour indiquer un 4333 (avec une majeure quatrième), on joue le 4♠ normal sur cette donne mais 3SA aurait aussi été un succès, c'est en tout cas une égalité. Malgré un départ un peu poussif, le match a bien tourné pour nous, on le gagne 38-18 pour marquer 15.58 PV, un départ tout à fait satisfaisant. Aux deux premières tables, Pacault et Guillaume ont scoré 15.37 contre Palmieri et Arditi, et nous sommes très provisoirement quatrièmes, je vous donnerai le classement à partir de la fin du deuxième tour.

Deuxième match : équipe RAISON

Nous allons encore jouer le deuxième match avant d'aller sur le banc, et nous affrontons une équipe que je ne connais absolument pas, mais qui a débuté en se prenant une grosse branlée contre l'équipe Debin que nous devons initialement affronter. Bon, on comprendra assez rapidement pourquoi, c'est

vraiment très faible en face (adversaires très gentils par contre), et l'équipe finira le week-end bien loin de l'avant-dernière place, en ayant marqué à peine 19 PV en six matchs (à cause du nombre impair d'équipes, il y aura un bye à chaque tour à partir du troisième). Bon, j'ai un peu spoilé le résultat de ce deuxième match, mais le démarrage ne sera à nouveau pas si bon que ça pour nous. Je commence quand même par piocher un prometteur ♠ R9 ♥ RD6 ♦ ADV9863 ♣ 9. J'ouvre évidemment d'1♦, intervention à 2♣ suivie de deux passes. J'aurais pu réveiller par 3♦, mais je me dis qu'un contrat en majeure (surtout à coeur) est encore possible et je tente un contre, suivi de 3♦ sur la réponse attendue de 2♠. Marie-Laurence qui possède un 5332 avec AV762 à pique est plus ou moins obligée de tenter 3♠, je me gratte un moment avant de retraire à 4♦, elle passe prudemment, et on a réussi à atteindre notre dernier contrat gagnant, ça nous vaut 6 IMPs. Oui, je sais, ça ne ressemble pas vraiment à un départ raté, attendez un peu :

Donne 14 (personne vulnérable)			
		♠	
		♥	D 10 7 5 2
		♦	A D 6 4
		♣	R D 5 2
♠	7 5		♠ R D V 4 2
♥	A V 9 3		♥ 8 6
♦	R 10 7		♦ 9 5 3
♣	A V 9 4		♣ 7 6 3
		♠	A 10 9 8 6 3
		♥	R 4
		♦	V 8 2
		♣	10 8

La mésaventure qui arrivera à nos partenaires en salle ouverte peut se comprendre : ouverture de 2♠ en Sud, contre en Ouest, tout le monde passe mais il y a bien huit levées à prendre. Chez nous, Marie-Laurence en Sud n'ouvrira pas, et même si on rentrera quand même une partielle majeure (2♥ en l'occurrence), ce ne sera évidemment pas contré et on y perd 10 IMPs. On en regagne tout de suite de façon assez incompréhensible quand je chute d'une levée un 4♥ sur une impasse (chuter de deux semble absolument impossible), mais on en reperd aussitôt autant en faisant nous-même chuter un 4♥ adverse qui a du faire -2 de l'autre côté. Comme je sens nos chers opposants légèrement fragiles face aux barrages (sur la donne précédente, mon ouverture de 3♦ dans six cartes les avait menés à produire une séquence bien peu confiante), je décide ensuite de soutenir en barrage à 3♠ après un début 1♠ (en troisième) (X) dans une poubelle intersidérale (4423 de 2 points). Bien vu, Est qui possède 10 points magnifiques (RD de coeur, l'As de carreau) passe le contre, puis lorsque son partenaire recontre 3♠ en réveil se contente d'un 4♦ plus que prudent. Ce sera le deuxième 4♦ joué en cinq donnes à notre table, mais celui-là nous rapportera 7 IMPs (le contreur avait 20 points, toutes les manches du monde retraits). Mais on n'arrive toujours pas à décoller dans ce match, puisqu'ensuite nos EO appellent par hasard un 4♠ tendu qui rentre pour récupérer 7 IMPs. Deux manches bien trop banales s'ensuivent, elles nous rapportent chacune un IMP aberrant (il était impossible de faire moins de levées que ce qu'on a pris à chaque fois) mais on est menés 18-20 à quatre donnes de la fin du match. Il est plus qu'urgent que nos adversaires se mettent à vraiment craquer !

Donne 21 (personne vulnérable)

	♠ D	
	♥ A V 10 9 7 5	
	♦ A R V 7 6	
	♣ 4	
♠ A R V 9 6 5 4		♠ 10 8 3 2
♥ 8 3		♥ D 4 2
♦ 4		♦ D 10 8
♣ A 6 2		♣ D V 5
	♠ 7	
	♥ R 6	
	♦ 9 5 3 2	
	♣ R 10 9 8 7 3	

Des distributions spectaculaires peuvent toujours donner un résultat intéressant, même si ici ça risque d'être un peu décevant : les EO ne vont pas lâcher l'affaire avant 4♠, et comme 4♠ et 5♦ chutent tous les deux, on ne devrait pas échanger beaucoup d'IMPs. Sauf bien sûr si 4♠ est filé, ce qui arrivera à l'autre table. Chez nous, après avoir ouvert d'1♥ et entendu une réponse d'1SA et une intervention à 2♠, j'ai décidé de tenter de dissuader une surenchère adverse en sautant peu subtilement à 4♥. Gros échec, Ouest dit quand même 4♠ et je me vois obligé de reparler à 5♦. Est passe malgré ses quatre piques, Marie-Laurence corrige à 5♥ en n'imaginant pas un bicolore aussi équilibré après mes enchères, mais ça n'a pas d'importance puisqu'on finit de toute façon paisiblement à -1 pour gagner 8 IMPs. Et 5 de plus sur une petite partielle ensuite, avant que le coup de grâce n'arrive sur l'avant-dernière donne : alors qu'on s'apprêtait à jouer un tranquille 2♥ après une séquence 1♥ - 1♠ - 2♥, mamie en Est décide qu'avec un 5323 de 14H on ne peut passer tout le long et sort un contre de réveil terrifiant (tous rouges en plus!). Coup de chance, son partenaire est 4-4 mineur et choisit de jouer 3♣ en fit 4-3 plutôt que 3♦ en fit 4-2. Coup de malchance (ou pas), on défend bien pour prendre cinq levées de chute et 12 IMPs sortis de nulle part. La dernière donne sera un nouveau naufrage (mais moins coûteux) pour nos EO :

Donne 24 (personne vulnérable)

	♠ D 8	
	♥ A D 9 7 4 2	
	♦ 9 3	
	♣ D 7 5	
♠ 5 2		♠ A V 4 3
♥ R 10 8 5		♥
♦ R D V 10 8		♦ A 5 2
♣ R 4		♣ A V 10 9 3 2
	♠ R 10 9 7 6	
	♥ V 6 3	
	♦ 7 6 4	
	♣ 8 6	

Ouverture en premier d'1♦ en Ouest, je choisis bien sûr de sauter à 2♥ pour mettre la panique en face, contre en Est (jusque-là tout va bien), soutien à 3♥ chez Marie-Laurence, deux passes, et réveil à 4♣ non forcing en Est. Bon, je ne dis pas qu'appeler 7♦ soit facile (ni même souhaitable) avec ces deux mains, mais là quand même y a un énorme problème de maîtrise de concepts élémentaires (enchères forcing ou pas) dans les enchères. Douze levées plus tard, on gagne six derniers IMPs pour achever le match sur un 49-20 qui nous rapporte 17.24 IMPs. Ce n'était pas le match le plus dur à gagner, mais c'est bien d'avoir pris autant de points en deux matchs, on est d'ailleurs deuxièmes derrière Baudu qui a fait deux grosses victoires. Quelques surprises sur ce deuxième tour qui est traditionnellement l'occasion pour les grosses équipes de faire le plein : Dulucq a perdu contre Debin, et surtout Pacault a chuté contre Proffit, mais reste dans une position raisonnable à la onzième place.

	Match 2	Total
1. Baudu	17.86	36.52
2. Klesse	17.24	32.82
3. Mme Debin	12.61	32.25
4. Mme Guillaume	16.55	31.91
5. Houzelot	13.97	28.90
6. Garderet	12.01	26.94
7. Tallon	9.29	24.44
8. Mme Mallet de Chauny	17.86	23.40
9. Proffit	12.61	23.32
10. Yerle	5.54	22.78

Troisième match : équipe BAUDU

C'est donc contre l'équipe Baudu que nos partenaires auront l'honneur de batailler en table 1 pendant que nous prenons notre pause de l'après-midi. Le match sera très plat au niveau des donnes proposées, et les premiers scores qui s'affichent sont effectivement peu impressionnants. Bernard et Jocelyne sont les premiers à sortir, ils nous informent qu'on mène 14-6 avant la dernière donne. Parfait, une victoire c'est très bien. Mais ce sera même encore un peu mieux puisque ladite dernière donne verra un léger craquage adverse à l'autre table qui nous rapporte un coup de 13 IMPs, d'un coup la victoire devient beaucoup plus convaincante puisque 27-6 ça rapporte pas moins de 15.79 PV. Avec cette troisième bonne victoire en autant de matchs, on prend bien sûr la tête de l'épreuve. Peu de gros scores sur ce tour donc, mais on constate que quelques grosses équipes se traînent vraiment dans les profondeurs du classement : Palmieri 17ème, mais surtout Arditi et Dulucq aux 24 et 25ème places, ça ne fait pas très sérieux !

	Match 3	Total
1. Klesse	15.79	51.21
2. Mme Debin	11.38	46.13
3. Baudu	4.21	43.13
4. Mme Guillaume	8.62	42.84
5. Houzelot	11.38	42.48
6. Garderet	8.62	37.66
7. Tallon	10.71	37.15
8. Pacault	12.31	36.97
9. Yerle	10.36	34.94
10. Proffit	9.64	34.66

Quatrième match : équipe DEBIN

Le destin voulait donc que nous rencontrions quand même l'équipe Debin, non pas au deuxième match comme c'était initialement prévu, mais pour terminer cette journée du samedi et tenter d'asseoir notre position en tête du classement. On ne va pas se le cacher, c'est un tirage normalement très favorable pour nous, une occasion rêvée de creuser un trou devant nos poursuivants. Nous sommes encore une fois en EO salle fermée, et la première donne sera l'occasion pour moi d'ouvrir d'un 2♦ forcing de manche, chose qui n'a pas du m'arriver en compétition depuis quelques lustres. Mais ça s'achève par une banale égalité. Ce ne sera pas le cas de la deuxième donne :

Donne 2 (NS vulnérables)			
		♠ 8 5 4	
		♥ D V 9 3	
		♦ D 9 6	
		♣ 10 9 8	
♠ A R 7			♠ D 3 2
♥ 10 7 5 4 2			♥ R 6
♦			♦ A R V 10 2
♣ A R 7 6 5			♣ D 4 3
		♠ V 10 9 6	
		♥ A 8	
		♦ 8 7 5 4 3	
		♣ V 2	

J'étais en Ouest, et vous vous doutez bien qu'avec une telle main, je n'ai pas pu m'arrêter avant le chelem après avoir entendu une ouverture d'1SA de ma partenaire, même si les mains collent assez mal. J'imagine qu'à l'autre table on a du produire une séquence du genre 1SA - 2♦ - 2♥ - 3♣ - 3SA fin que je trouve personnellement impensable, en tout cas la manche ne risquait pas de chuter. Pour ce qui est de 6♣ c'est une autre histoire, mais j'ai eu la chance d'échapper à l'entame mortelle de la Dame de coeur. Comment jouer sur une entame neutre à l'atout ? Espérer l'As de coeur placé semble naturel, mais ça ne coûte pas grand chose de tenter d'améliorer un peu les choses : trois tours d'atout en finissant par la Dame du mort, AR de carreau et on observe les cartes fournies. Deux positions favorables : les carreaux 4-4 avec la Dame en Sud, ou 5-3 avec la Dame troisième (et si Nord a la Dame cinquième le contrat va certainement chuter même avec l'As de coeur placé, je sais). En l'occurrence, les carreaux fournis sur les deux premiers tours me convainquent qu'il faut tenter Dxx en Nord et je rejoue donc un petit carreau coupé au troisième tour de la couleur, affranchissant V10 pour atteindre douze levées sans avoir besoin des coeurs. Quand je constate en fin de coup que l'As était mal placé, je sais que ce sera plus que probablement un bon coup (10 IMPs en pratique) et Sud aussi puisqu'il semble déjà passablement agacé par la tournure des événements. La suite ne va pas le rassurer : 2 IMPs de surlevées pour nous sur un 4♥ adverse, puis Sud plante la manche avec 8H moches face à une ouverture d'1SA (ils emble déjà convaincu qu'il faut pousser pour remonter au score), ça chute (6 IMPs pour nous), et on a déjà une bonne avance quand arrive la donne 5 :

Donne 5 (NS vulnérables)

	♠ 5	
	♥ D 5 4	
	♦ R 10 9 2	
	♣ D 10 9 4 2	
♠ 8 7 4		♠ A D 9 6 3
♥ R V 10 9 2		♥ A 8 7 6 3
♦ V 4		♦ 3
♣ 7 6 5		♣ 8 3
	♠ R V 10 2	
	♥	
	♦ A D 8 7 6 5	
	♣ A R V	

Après un passe de Nord, beaucoup d'Est auront ouvert d'1♠ mais Marie-Laurence choisit de passer pour se donner la possibilité de faire ensuite un bicolore majeur, un choix pas idiot. Mais la séquence prend une tournure inattendue quand j'interviens moi-même à 2♥ sur le 1♦ de Sud (oui, je suis pas venu pour rigoler). Quelques instants plus tard, on joue 5♥X sans que les NS aient vraiment eu le temps de se rendre compte qu'ils avaient un chelem sur table. Bon, entame singleton pique en Nord, je plonge de l'As et tire les atouts en trouvant la Dame, je pourrais presque table -3. Allez, ressortons en mineure au cas où. Ah ben Sud s'empresse de paniquer et de tirer le Roi de pique sans raison, je m'en sors à 300 pour gagner 8 IMPs (pas de chelem non plus en fermée après ouverture d'1♠ en Est). Me sentant un peu trop chaud après ce début de match, je commence à abuser en sortant sur la donne 6 un réveil très douteux qui nous voit aboutir à 2♦-3 pour perdre 5 IMPs (on a surtout échappé à un contre punitif de façon totalement incompréhensible), nos partenaires s'en voulaient eux-même de ne pas avoir su pénaliser fortement sur la donne. Rien de très grave, on gagne ensuite un nouveau coup de 8 IMPs sur une manche hyper banale, on en perd un sur un 3SA sans intérêt, puis arrive un 4♥ pas totalement inintéressant en NS : avec D8532 face à R1076 à l'atout, notre déclarante joue d'abord petit vers la Dame qui pousse à l'As, mais ce dernier est sec, elle perdra donc irrémédiablement le Valet un peu plus tard. Léger souci, elle a xx face à Vxx à trèfle, il faut donc vite arriver à en défausser. Pour cela, on a le choix entre une défense du troisième trèfle dans Vxx sur un pique, ou celle du deuxième trèfle dans xx sur un carreau, quel plan choisissez-vous ? Oui, je sais, vous êtes en train de vous demander si je me fous de votre gueule, mais à la table, c'est bien les piques qui ont été joués d'abord, et comme je coupais le troisième tour, ça a chuté sur table pour 10 IMPs chez nous (les carreaux passaient, eux...). Du coup, je sans qu'il faut à nouveau que je sois généreux et je produit une réponse à l'ouverture avec 1 point qui nous conduit à tenter un 4♠ vraiment trop poussé qui nous coûte 7 IMPs. Mais un dernier festival adverse en défense contre mon 3SA nous vaut un nouveau coup de 10 IMPs sur la donne 11 (avec ARx de carreau au mort, quand je présente le Valet de ma main, Nord couvre de sa Dame blanche cinquième, que c'est bien joué!), avant une égalité pour terminer le match plus tranquillement.

Même si ma suractivité coupable sur deux donnes nous a logiquement coûté des points, l'écart était trop grand sur ce match, qui se conclut su un douloureux 54-13 et nous rapporte 18.90 PV. Eh ben l'opération « prenons des points tant qu'il en est encore temps » a parfaitement réussi, et ce samedi énorme nous voit quasiment assurés de nous qualifier pour la finale de Ligue. L'enjeu sera désormais de maintenir cette belle première place sur les trois matchs du dimanche.

	Match 4	Total
1. Klesse	18.90	72.71
2. Mme Guillaume	17.71	63.05
3. Houzelot	16.91	61.79
4. Mme Desbats	19.44	54.88
5. Pacault	13.97	53.14
6. Proffit	15.99	52.75
7. Mme Debin	1.10	49.23
8. Baudu	2.29	47.32
9. Mme Mallet de Chauny	11.05	47.14
10. Palmieri	15.37	45.76

Cinquième match : équipe GUILLAUME

Pour démarrer ce dimanche prometteur, nous nous retrouvons face à l'équipe de mes futurs partenaires d'Interclubs Mazen Chaban et Éric Lavat, mais c'est exceptionnellement en salle ouverte que nous allons jouer (car Jocelyne et Bernard préfèrent jouer en fermée), opposés à la paire Legrix-Dècle - Soussou Roussel. Auant prévenir tout de suite, ce compte-rendu sera de loin le plus court du wee-end car j'ai raté les diagrammes à la sortie (il faut dire qu'on a fini bien en retard) et qu'en plus la plupart des décisions n'étaient pas dans notre camp. D'ailleurs, après un 3SA paisible dans notre ligne (un IMP de surlevée pour ouvrir notre compteur), ce sont bien les EO qui ont une séquence peu évidente à produire. Est possédait une main très distribuée du genre 7204 avec AV (septièmes donc) à pique, Roi de coeur second et des trèfles assez costauds, et Ouest avait de son côté une chicane pique, tout maître à coeur sauf le Roi, AD de carreau et je ne sais plus trop pour les trèfles. En tout cas il ne manquait rien d'essentiel et 7♥ rentrait facilement malgré les atouts 4-0. Nos adversaires s'arrêteront au petit chelem après que la séquence soit montée trop vite trop haut et qu'Ouest ait sauté à 6♥ sans passer par la case BlackWood à cause de sa chicane. Nos partenaires étaient mieux partis mais empailleront également. Une petite partielle dans notre ligne puis on le jeu revient en EO. D'abord un 4♥ qui ne m'a absolument pas marqué (onze levées à notre table) mais qui nous coûte 10 IMPs, ça a donc du ne pas être appelé en face (oui, j'ai prévenu, le compte-rendu sera lacunaire). Suit une donne où j'ouvre au palier de 1 à 8H (mais j'avais plein de piques dans une main peu adaptée à un barrage), la séquence compétitive s'arrête à 4♣ chez nos adversaires, qui fait +1 quand le mort étale une main nettement plus forte que ce que ses enchères ont indiqué. Mais ça ne nous vaut que 2 IMPs. Puis on en perd un sur chacune des deux donnes suivantes, une manche banale dans chaque ligne. Vient ensuite une donne dont je devrais me souvenir un peu mieux puisque j'ai joué le coup. Sauf qu'en pratique je me souviens bien de la séquence (1SA d'ouverture chez moi, un bicolore coeur-mineure ou un truc du genre en Est, Marie-Laurence a fait un Texas pique au palier de 3 avec une main un peu limite, et je me suis retrouvé à jouer un 4♠ tendu), mais beaucoup moins des jeux. Le contrat n'était en tout cas pas sur table, j'ai été menacé de surcoupes et j'ai du finir par espérer une répartition favorable dans une couleur annexe qui était au rendez-vous, et rentrer le contrat nous a rapporté 6 IMPs. Aux deux tiers du match, j'estime qu'on est franchement pas mal alors qu'en fait on est menés 9-12. La fin ne pas pas arranger nos affaires.

On commence d'abord par empailler une manche pour redonner les 6 IMPs qu'on venait de prendre (ouverture d'1SA en Sud, j'ai proposé la manche qui n'a pas été appelée avec 16H). Puis Est joue bien un 3SA qui ne semblait pas pouvoir chuter, mais qui nous coûte 12 IMPs. Enfin Ouest pioche une main du genre ♠ R10xxxx ♥ xxxx ♦ x ♣ AR (peut-être un petit honneur à coeur mais je ne crois pas), et entend une ouverture d'1SA à sa droite. C'est plus ou moins une question de style entre 2♣ et 2♦ (ou une enchère naturelle si on ne joue pas le Multi), mais je préfère quand même assez nettement 2♣. Bref, après être intervenue à 2♦, notre Ouest m'a entendu sauter à 3SA, fin de la séquence. Quelle est votre entame? Aucune raison de ne pas entamer un banal petit pique, on est bien d'accord. Ouest a entamé coeur, essayant après coup de nous expliquer une théorie selon laquelle

entamer ses couleurs sixièmes contre 3SA n'est pas bon, et a touché le miracle absolu, DVxxx chez son partenaire, et à pique Axx au mort et Dxx chez la déclarante avec aucun espoir de neuvième levée autre que le Roi de pique placé. Bon, ce coup de 12 IMPs-là, on n'y peut pas grand chose. Mais même si la dernière donne est bonne pour nous (no adversaires sont allés s'exploser à 4♠ -4, hélas verts et non contrés, ça ne nous rapporte que trois IMPs), c'est un peu la douche froide en voyant le score sur la BridgeMate : on a perdu 12-40 un match où je pensais que l'écart ne serait pas élevé, on ne marque que 2.92 PV, c'esy évidemment un gros coup d'arrêt même si on avait assez d'avance pour conserver facilement la deuxième place. Il faut dire qu'en-dessous les équipes se sont bien regroupées, avec une remontée spectaculaire de Baudu qui a fait un score parfait, et les grosses équipes encore engluées dans le bas de tableau qui se frayent leur chemin (Palmieri est déjà huitième, Arditi encore 13ème).

	Match 5	Total
1. Mme Guillaume	17.08	82.73
2. Klesse	2.92	78.13
3. Houzelot	6.82	71.01
4. Baudu	20.00	69.62
5. Pacault	13.18	68.52
6. Proffit	12.31	67.16
7. Mme Desbats	7.69	64.57
8. Palmieri	15.99	63.65
9. Garderet	15.37	62.36
10. Mme Carrère	15.79	60.38

Sixième match : équipe PACAULT

Notre très mauvais score du match précédent a eu un double effet négatif sur notre parcours : non seulement nous avons perdu notre première place, mais en plus le résultat en table 2 fait qu'on va laisser Guillaume affronter Houzelot quand nous-même devons batailler contre Pacault. Même si ces derniers peuvent avoir un ou deux matchs sans pendant le week-end, on n'y a pas franchement gagné au change. Et d'ailleurs, nous allons affronter Hervé Pacault et Colette Roberol en salle fermée, et ce sera un festival Pacault puisqu'Hervé va jouer pas moins de huit contrats sur douze, les quatre restants étant pour Marie-Laurence (j'étais du côté du paravent de Colette, on a pu faire une bonne sieste!). Et le festival commence immédiatement avec un 5♣ tranquillement assuré mais qui était objectivement sur table. Sauf qu'il sera chuté de l'autre côté pour nous donner un handicap de 12 IMPs pour commencer le match, aïe! Suit un 3♥ que je défends comme une patate en imaginant des distributions complètement différentes de ce qu'elles étaient (Marie-Laurence a été très timide à l'enchère avec un 6-4 en ne reparlant pas au palier de 3 face à mon ouverture), ça ne coûte qu'un seul IMP mais le contrat aurait chuté si j'avais pris une meilleure option, une occasion de ratée. Puis nous allons nous enterrer définitivement dès la troisième donne du match :

Donne 18 (NS vulnérables)

	♠ A V 9 7 5 2	
	♥ A D 4	
	♦ 6 5 2	
	♣ 4	
♠ 4		♠ 10
♥ R V 6 5 3		♥ 10 8
♦ R 8		♦ A D V 9 4
♣ R 10 8 3 2		♣ A V 9 7 5
	♠ R D 8 6 3	
	♥ 9 7 2	
	♦ 10 7 3	
	♣ D 6	

Est ouvre en premier d'1♦, Marie-Laurence en Sud s'est trouvé une intervention musclée à 1♠ (à cette vulnérabilité, ça contraste curieusement avec ses enchères habituellement prudentes), 2♥ en Ouest si je me souviens bien (ou plus probablement un simple contre en fait), et là je me pose des question en voyant mon jeu. Tout ça a l'air extrêmement distribué et on peut carrément avoir un chelem dans notre ligne (le Roi de coeur a l'air d'être placé, courte à carreau et As de trèfle en face et on va faire des tonnes de levées), je décide donc de faire pour commencer un cuebid à 3♦. Les enchères s'emballent : 4♣ chez Colette en Est, passe en Sud et 4♠ en Ouest. Si je fais une analyse correcte des enchères, je dois pouvoir me rendre compte que nos deux jeux ne vont sûrement pas coller (mais pas à ce point car j'imagine quand même un peu plus de jeu et/ou de distribution en Sud) et que 5♠ ne va pas bien se passer, mais ça reste quand même difficile de ne pas défendre contre un 5♣ que je n'imagine pas chuter, même à cette vulnérabilité. En tout cas, j'ai dit 5♠ et c'est un gros drame, contrés moins 3 contre 5♣-1, ça nous coûte 13 IMPs. Allez, histoire de nous enfoncer vraiment totalement, Hervé va encore rentrer deux 2♠ sur les trois donnes suivantes pour gagner 5 IMPs puis 6 (sur cette dernière nos partenaires regretteront d'avoir laissé jouer 2♥, mais à notre table Colette a produit un contre loin d'être automatique pour simplifier la séquence). Après six donnes, nous sommes joyeusement menés 1-37. Bon, il serait peut-être temps pour nous de commencer le match, non ? Ça tombe bien, la courte période où on va avoir le jeu arrive :

Donne 22 (EO vulnérables)

	♠ 8 6 4	
	♥ A 6 3	
	♦ A R 9 8 7	
	♣ 3 2	
♠ D 10 7 5 3		♠ V 9 2
♥ R 8 4		♥ 10 7 5
♦ V 6 3 2		♦ D 10 5 4
♣ 8		♣ V 10 6
	♠ A R	
	♥ D V 9 2	
	♦	
	♣ A R D 9 7 5 4	

Marie-Laurence ayant choisi d'ouvrir sa main en Sud de 2♣ (fort indéterminé « à l'ancienne ») malgré son bicolore, on a mené une séquence assez tranquille jusqu'au contrat normal de 6♣ (j'ai du transiter par 3♦ sur la redemande à 3♣, puis conclure à 6♣ assez rapidement ensuite). Pas forcément une très bonne nouvelle dans la mesure où la probabilité que ça nous coûte cher (si on arrive par mégarde à jouer un grand chelem on ne va pas le chuter avec le Roi de coeur placé) semble nettement plus élevée que celle que ça rapporte (empailler le petit chelem avec ces deux mains étant a priori quasi impossible). Eh ben ça a empaillé en ouverte, on gagne neuf IMPs (on ne va pas s'en plaindre). On enchaîne avec deux autres contrats, mais il s'agit d'un 3SA condamné à la chute et d'un 4♠ où on fait douze levées sur un placement très favorable des cartes, on y gagne quand même deux petits IMPs supplémentaires. On laisse ensuite Hervé terminer le match en jouant trois contrats supplémentaires, qui ne déplaceront qu'un petit IMP. Une des trois donnes était tout de même un peu plus intéressante que les autres :

Donne 14 (personne vulnérable)			
	♠	R 5	
	♥	D 8 4 2	
	♦	A 7	
	♣	10 8 7 6 5	
♠	A V 6 4		♠ 8 7
♥	V 9 5 3		♥ A R 7 6
♦	R 2		♦ D V 8 5 4
♣	A R 4		♣ V 3
	♠	D 10 9 3 2	
	♥	10	
	♦	10 9 6 3	
	♣	D 9 2	

Le contrat sera évidemment de 4♥ aux deux tables et la question fort simple : est-il raisonnablement possible de rentrer ce contrat à deux jeux ? Bien sûr, à quatre jeux, l'analyse prétend qu'on fait dix levées en sifflottant (et notamment en ne perdant pas d'atout), mais à la table ça semble bien compliqué. Si on a l'inspiration de présenter le Valet de coeur au premier tour d'atout, on doit s'en sortir en étant soigneux, mais dans notre match, aucun déclarant n'avait ses diplômes de fakir et ça s'est terminé par une égalité respectable à -2. Le match, lui, n'a par contre pas vraiment été une égalité, on s'est pris un bon 13-37 dans la tronche pour marquer 3.63 PV. Bon, c'est mieux que sur le match précédent, et il n'y a pas grand chose à redire, on s'est fait battre par plus forts que nous. On reste tout de même miraculeusement troisièmes, et comme Guillaume n'a battu qu'assez modestement Houzelot, c'est eux qu'on affrontera au dernier match pour éviter de vraiment plonger (parce que maintenant tout le monde est vraiment à nos trousses). On notera sur ce tour le 20-0 d'Arditi pour rejoindre le groupe des qualifiés provisoires.

	Match 6	Total
1. Mme Guillaume	12.61	97.94
2. Pacault	16.37	87.39
3. Klesse	3.63	84.16
4. Baudu	12.01	83.93
5. Houzelot	7.39	80.60
6. Palmieri	14.22	79.97
7. Mme Desbats	11.38	77.95
8. Proffit	7.99	77.05
9. Mme Arditi	20.00	74.37
10. Garderet	8.62	72.68

Septième match : équipe HOUZELOT

Nous allons donc terminer notre week-end en tentant de sauver le podium (pour la qualif, on peut continuer à perdre, ça ne suffira pas à nous sortir du top 9) contre une équipe qui est a priori largement à notre portée. Nous allons à nouveau jouer avec Marie-Laurence (en EO salle fermée), et la grosse crève que je couve en ce beau dimanche (je finirai la journée dans un sale état) associée à la fatigue qui commence à s'installer n'est probablement pas totalement étrangère à mon monstrueux craquage sur la toute première donne du match. Alors que Nord est tranquillement en train de chuter un 3SA impossible et que tout le monde connaît la position de toutes les cartes importantes, je m'endors sur une défausse et donne généreusement au déclarant sa neuvième levée et 12 IMPs par la même occasion. Bonne façon d'entamer un dernier match. Mais on peu faire pire en s'appliquant :

Donne 29 (Tous vulnérables)			
	♠ V 5 2		
	♥ R D 10 9 7 3		
	♦ A R 9 6		
	♣		
♠ A D 10 6 4		♠ R 9 3	
♥		♥ A V 8 6 4	
♦ V 8 7 4		♦	
♣ 10 9 5 3		♣ A R V 7 2	
	♠ 8 7		
	♥ 5 2		
	♦ D 10 5 3 2		
	♣ D 8 6 4		

Avec ce genre de jeux, on peut s'attendre à aller jouer un contrat à haut palier, mais ce ne sera pas vraiment le cas à notre table : ouverture d'1♥ en premier en Nord, Marie-Laurence a choisi de passer (même moi qui n'interviens pas facilement en mineure j'aurais dit 2♣, avec autant de jeu le passe me semble vraiment trop dangereux ici), Sud aussi, et j'ai réveillé par 1♠ en me demandant un peu où était le jeu. Surenchère à 2♥ de la part de Nord, et contre en Est. On n'avait pas discuté de cette situation, j'ai estimé que ça faisait partie des cas classiques de contres punitifs (normalement les seuls mains fortes qu'on peut avoir dans cette situation sont celles avec une grosse opposition

à coeur) et j'ai passé (faut dire aussi que ma chicane laissait supposer que l'hypothèse du contre punitif était le bonne). La bonne nouvelle c'est que ça a chuté (d'une maigre levée). La mauvaise évidemment c'est que Marie-Laurence ne voulait pas du tout faire un contre punitif et qu'avec autant de jeu chez elle, on a la manche à pique sur table, et même 6♣ qui rentre. Enfin, pour 6♣, faut réussir à l'appeler (mais si je réponds 3♣ sur le contre ça va donner des ailes à ma partenaire) et surtout à faire douze levées, ce qui n'est pas gagné d'avance avec ces répartitions. En salle ouverte, le résultat n'était pas franchement bon pour notre équipe non plus (enfin si, si on le compare au par théorique de la donne), 5♦ contrés en NS ayant pris un petit 1100, on perd donc tranquillement 14 IMPs pour être menés 0-26 après deux donnes. Une manche adverse tranquille ensuite, puis je me mets en mode « appelons des chelems pour rattraper notre retard ». La première tentative est un échec cuisant, j'ouvre d'1SA avec 14H et une distribution 2542, je tombe sur quatre coeurs et un espoir de chelem en face et je n'arrive plus à m'arrêter (alors que j'en aurais eu l'occasion, je suis vraiment totalement coupable sur ce coup) et finis par tenter un 6♥ dont le pourcentage de réussite théorique est bien mince quoique non nul. Il faut réussir à ne pas perdre de carreau avec D8642 face à A1073, ce qui nécessite le Valet sec à droite (on part de la Dame et on refera l'impasse au 9 ensuite). Curieusement ce n'était pas le cas, et ça nous coûte 11 IMPs supplémentaires. Mais (après un petit 4♠ pour souffler un peu), la deuxième est la bonne :

Donne 33 (personne vulnérable)			
	♠	D 8	
	♥	7 6	
	♦	10 9 6	
	♣	A D 8 7 6 5	
♠	A 9 7 6 5	♠	4 3
♥	A D 2	♥	R V 9 8 5 4 3
♦	A R V 3	♦	4
♣	9	♣	10 4 2
	♠	R V 10 2	
	♥	10	
	♦	D 8 7 5 2	
	♣	R V 3	

Ouverture de 3♥ en Est, que faire avec ma main en Ouest ? Je fais confiance à Marie-Laurence pour avoir sept coeurs pour son barrage, et je peux facilement vérifier la présence du Roi, mais ce ne sera pas suffisant s'il n'y a pas suffisamment de trèfles en face. Mais bon, statistiquement j'ai quand même d'assez bonnes chances de piocher trois trèfles, et au pire l'impasse carreau sera jouable en complément (d'ailleurs, comme sont les cartes, une entame atout aurait forcé à réussir cette impasse). En pratique, 6♥ rentrera facilement pour nous rapporter 11 IMPs. Puis Marie-Laurence rentre un 3SA peu évident de façon relativement nébuleuse : elle a imaginé une position tout autre que celle de la donne, joué quand même un squeeze qui ne pouvait pas marcher si la position était celle imaginée, et finalement quand même rentré son contrat à la surprise générale. Ouf, 10 IMPs de plus, le match n'est peut-être pas encore foutu. Nos adversaires vont ensuite jouer un 2♣ en fit 4-2 suite à un réveil proprement terrifiant, mais ils étaient verts et on n'avait aucune raison de les contrer, c'est une égalité. Puis je déclare un 4♥ normal qui chute sur une défense parfaite, la défense me file deux levées puis une troisième sur une renonce (qui, de façon assez ahurissante, n'a été vue que par le mort alors que Sud a pourtant coupé tranquillement un carreau avant de rejouer... carreau à la levée suivante, on est vraiment tous fatigués), et du coup j'empaille le chelem ! Mais ça nous

rapporte juste un IMP. Les trois dernières procureront largement de quoi provoquer encore de beaux swings : d'abord un 6♦ bien appelé par les NS aux deux tables (pas de swing chez nous donc), puis une manche intéressante à jouer :

Donne 26 (Tous vulnérables)				
	♠	D 6 4 2		
	♥	7		
	♦	V 9 7 6		
	♣	R 7 5 4		
♠	8 7		♠	R V 9 3
♥	D 10 5 4		♥	A V 9 2
♦	A 10 5		♦	R D 8 4
♣	A 10 8 6		♣	2
	♠	A 10 5		
	♥	R 8 6 3		
	♦	3 2		
	♣	D V 9 3		

Je joue 4♥ sur entame pique en Nord, le Valet du mort pousse à l'As et on me switche du 3 de carreau pour le 9 de Nord et un honneur en Est. J'ai alors décidé de jouer Roi de pique et pique coupé petit puis de tenter l'impasse coeur, et je ne peux plus gagner ensuite. Sud a pris le Roi de coeur, rejoué Dame de trèfle, et je ne peux pas à la fois tirer les atouts, profiter des mes carreaux (je trouverai facilement le Valet) et couper le dernier pique. Quoique, en me relisant j'ai l'impression qu'abandonner un deuxième atout à la défense n'est pas grave tant qu'on ne perd pas de carreau ni de deuxième pique. Hmm, j'ai vraiment l'impression confuse d'avoir chuté sur table ce coup, mais ce sera à nouveau une égalité. Sur la dernière donne, une défense à 5♦ que je pensais être un contrat en attaque n'est pas contrée et nous rapporte deux IMPs (5♦-1 contre 4♥ qui rentrait, mais en pratique, peut-être bien qu'on m'aurait laissé jouer 4♦ si je n'avais pas ajouté le cinquième). Tout cela sera donc insuffisant pour nous, on enchaîne une troisième défaite ce dimanche après avoir aligné quatre victoires le samedi, même si celle-ci est moins sévère : 25-37 pour sauver 6.29 PV et une sixième place qui a tout de même un fort goût de déception après un départ aussi tonitruant (alors que si on avait commencé par les défaites, on aurait sauté au plafond!). En fait, elle est assez conforme à notre niveau de jeu moyen du week-end, mais on sait qu'il faudra être beaucoup plus réguliers pour ne pas se contenter d'une participation anonyme en finale de Ligue le mois prochain. Le classement final a repris une forme somme toute globalement raisonnable puisque Pacault a massacré Guillaume pour gagner la finale et que la plupart des gros s'en sont sortis (seul Dulucq n'a jamais réussi à remonter), même si les performances d'Houzelot et Proffit juste devant nous peuvent être qualifiées de surprises. Pour nous, objectif finalement atteint sans briller, et rendez-vous dans trois semaines pour la suite de la compétition.

	Match 7	Total
1. Pacault	20.00	109.99
2. Mme Guillaume	0.00	100.44
3. Baudu	11.05	97.38
4. Houzelot	13.71	96.61
5. Proffit	15.15	94.40
6. Klesse	6.29	92.55
7. Mme Arditì	15.79	92.16
8. Palmieri	8.95	90.82
9. Mme Carrère	19.13	88.69
10. Mme Desbats	4.21	83.86